

# Britannia y un general

*Un libro que se lee como si se tratara de un simple periódico de más de 200 páginas.*

**M**ás allá de las consecuencias coyunturales, de las rabietas de uno u otro sector político, la detención del general Pinochet en Londres, ocurrida en octubre de 1998, puso sobre el tapete una serie de temas jurídicos y de política internacional que muy pocos se han detenido a reflexionar.

Por lo pronto, la situación develó una serie de fallidas en la administración del Estado; una absoluta falta de previsión de todos los actores involucrados que, una vez ocurridos los hechos, no sabían bien cómo reaccionar.

El gran tema de fondo es la manera en que la llamada globalización mercará -o está mercandando- las constituciones de los Estados, lo que, por cierto, pone en discusión el concepto mismo de soberanía con el cual se manejaban los países. Una de las expresiones más concretas en este sentido es la tendencia a establecer un marco jurídico internacional que limita el accionar autónomo de los Estados y que, en este libro, aparece sustentada por prestigiosos académicos internacionales como Ramiro Braga, quien llega a plantear que: "el Estado no es internacionalmente responsable de todos los actos ilícitos que se cometen en su territorio por el mero hecho de su comisión, pero

lo será, en la medida en que disponiendo del control efectivo sobre el territorio, no los prevenga o no los persiga y sancione, conforme ha de esperarse de un Estado normalmente organizado".

Sin embargo, el libro de Colomé, si bien esboza estas temáticas y ofrece algunas luces respecto de ellas, no logra alejarse lo suficiente de la coyuntura como para pensar en un texto de trascendencia mayor. Por el contrario, se encierra en la movilidad de los acontecimientos y desde allí intenta establecer algunas conclusiones que obviamente resultan o resultarán falseadas por otros acontecimientos.

Como resultado tenemos, entonces, un libro múltiple, un ensayo que con total libertad (que a veces se transforma en dispersión) aborda temas como los Derechos Humanos, la transición, la historia de Chile y de Inglaterra, el sistema judicial, rasgos culturales de los países involucrados en este proceso, etc. etc. Y todo se lee, en definitiva, como si se tratara de un periódico de más de 200 páginas, con suplementos para colecionar y todo. (Luis López-Aliaga).

Lom ediciones, 256 páginas. Junio de 2000.



## Britannia y un general [artículo] Luis López Aliaga Roncagliolo.

Libros y documentos

### AUTORÍA

López-Aliaga, Luis, 1966-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Britannia y un general [artículo] Luis López Aliaga Roncagliolo. il.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)